

Retrocede exportación 31.5% en enero (El Reforma 25/02/09)

Retrocede exportación 31.5% en enero (El Reforma 25/02/09) La menor demanda de productos en el exterior afectó principalmente a las exportaciones manufactureras, que cayeron 26.8 por ciento Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 febrero 2009).- En el primer mes del año, las exportaciones mexicanas cayeron 31.5 por ciento a tasa anual, la baja más profunda desde 1986, cuando se derrumbaron 33.2 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) y el Banco de México (Banxico). Durante enero, se enviaron al exterior mercancías por un valor de 15 mil 231.5 millones de dólares. La baja es resultado de la menor demanda de productos en el exterior, que principalmente afectó a las exportaciones manufactureras que cayeron en 26.8 por ciento, una tasa nunca antes vista. "Las ventas externas se encuentran en caída libre, consecuencia de la fuerte interrelación con el ciclo en Estados Unidos, pero el mayor problema es estructural, ya que no hemos sido capaces de consolidar el mercado interno, hemos jugado a una estructura de bajo costo y no a un verdadero esquema de competitividad", declaró Clemente Ruiz Durán, catedrático de la UNAM. Las exportaciones muestran un comportamiento a la baja pese a que el peso ha sufrido una depreciación de 27 por ciento frente al dólar en el último año, con lo que se abarata la mano de obra mexicana y las mercancías del País. Sólo las ventas de la industria automotriz a ese mercado se desplomaron 50 por ciento en enero, revelan los datos del INEGI. Entre tanto, el resto de las exportaciones manufactureras tuvieron un descenso de 19 por ciento en el mismo periodo. Ruiz Durán explicó que los menores ingresos a través del comercio exterior tiene un fuerte impacto en el nivel de inversión y empleo. "Es poco el valor agregado que se genera a las mercancías exportadas con alto contenido tecnológico y, ante la crisis, se presenta un colapso en materia de inversión, empleo e ingresos, situación que no se va a revertir hasta que se logren desarrollar cadenas de valor productivas y estructuras propias para competir y rescatar a la economía", alertó. Para Ruiz, es momento de buscar una mayor integración con América Latina, además de generar un visión estratégica de largo plazo para definir el rumbo económico en materia industrial y comercial del País. Arturo Vieyra, analista de Banamex, aseguró que a la acentuada caída en las exportaciones manufactureras se suma el fuerte deterioro en los ingresos petroleros. Destacó también el hecho de que las importaciones se hayan reducido en 30 por ciento anual durante enero, lo que muestra un agudo deterioro de la demanda local vía menores compras foráneas de bienes de consumo y de capital.